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教育·新闻

本报讯 浙江工商大学杭州商学院连续 5 年入选武

书连“中国高水平独立学院”。据了解，该校 2018 年共

有 24 个本科专业招生，面向浙江计划招生 1207 人，热

门专业招生人数总体稳定，略有增长。招办负责人表

示，今年学校招生政策亮点很多，包括推出“转专业承诺

制”等等，尤其值得上二段线的高考生关注。

学院每年选拔2%以内的优秀二年级本科学生转入

浙江工商大学本部学习，变更为浙江工商大学学籍，享

受公办生的待遇。

所有学生均享有全校范围内申请调整专业的机会，

申请“零门槛”。近 3 年转专业满足率达 90%以上。第

二、三、四、五学期初，可以提出转专业申请，第二、三学

期可在全校范围内转专业，第四、五学期可在所在系同

类学科中转专业。

2018 年浙江省进档考生（艺术类除外），入校一个

学期后，无不及格及违纪情况，实行转专业承诺。具体

如下：（1）超过浙江省二段线 70 分及以上，可在全校范

围内申请转专业，确保考生转入其申请的第一志愿专

业。（2）超过浙江省二段线 60 分及以上，可在全校范围

内申请转专业，确保考生转入其申请的前三志愿专业之

一。

高考英语单科成绩在110分及以上者，可获得申请

学校会计学（ACCA 方向）、金融学（CFA 方向）学习资

格。

学校还面向学生设立金额为 10000 元的特别优秀

奖学金。

在人才培养上，学校充分发挥财经类院校优势，强

调应用型技能和职业化发展，充分尊重学生的意愿，呵

护、引导学生的求知欲、专业兴趣和志向。除了原来的

双专业政策，今年拟在新生中开设一体化双专业，学生

可以修读主专业 X+微专业 W，即 X+W 双专业复合培

养模式。W 微专业课程将利用短学期进行授课，强调

“微”和“精”。例如财会和金融专业在短学期学习大数

据课程，营销+电子商务，商务英语+国贸，设计+VR

等。

近年来，学院的就业率始终保持在 95%以上，毕业

生的平均月薪一直高于浙江省普通本科毕业生的平均

月薪。考研率也呈逐年上升的态势。近三年来，学院共

有近 400 多名应届毕业生被浙江大学、复旦大学、北京

师范大学、浙江工商大学等国内外知名高校录取为硕士

研究生。

本报通讯员 金薇薇 本报记者 沈蒙和

浙商大杭州商学院今年招生，推出“转专业承诺制”

要从 2000 多家机构中脱颖而出，成为“白名单”一员，到

底凭借的是什么？昨天，记者采访了几家上榜的培训机构后

发现，真的是故事一箩筐。

就以杭州拱墅区算学宫培训学校为例，说起此次上榜经

历，算学宫的举办人“阿牛老师”余逸舟向钱报记者感慨：“为

了规范办学，一切努力都是值得的。”

培训机构提前大半年准备，说起上榜经历，负责人感叹新规之严

我哪里是在找场地
根本就是在抢房子啊

本报记者 沈蒙和

花了近半年找房
被别的机构截胡四次

从去年下半年起，阿牛就开始进行前期

准备。

首先，办学场地必须符合要求，不仅面积

要达标，而且要进行租赁备案，通过消防审

批。“这是硬杠杠，我估计，剩下没上榜的

1000多家机构，多半都折在这一关上。”阿牛

分析道。

由于算学宫申报的是非营利性民办教育

机构，办学场地要在500平方米及以上（营利

性民办教育机构的标准，是 300 平方米及以

上）。

算学宫已经开办多年，考虑到原先的场

地面积达标，租赁手续齐备，也通过了消防设

计、验收备案，阿牛向区教育局咨询，是否能

直接申报。结果被告知，办学场地有楼层的

要求，招收 14 周岁及以下孩子的教学点，所

在楼层不能高于3楼。

于是，阿牛开始了寻找合适办学场地的

漫漫征途。他告诉钱报记者：“你如果仔细看

一下这次的‘白名单’，就会发现主城区上榜

机构的数量明显不及周边地区，因为市区的

商务楼基本上都是高层建筑，1到3楼的还要

符合消防规范的场地不好找。”

如今回顾当初历时近半年的找房经历，

阿牛说：“我哪里是在找房子，根本是在抢房

子！符合规范的办学场地屈指可数，各个培

训机构都想租。经常是我前一天看好，第二

天带上定金预备签约，却被人捷足先登，一

问，对方也是办培训机构的。类似被抢的经

历，前前后后起码有4回。”

最令阿牛郁闷的一次，是朋友介绍的一

处场地，位于某高层商务楼的二楼，楼层合

适，面积超过500平方米，他看得很心动。

在里头转了好几圈后，阿牛发现美中不

足的是独立消防通道少1个，而要求必须有2

个独立消防通道。这可咋办？

有人建议在外部架设一个钢架楼梯。

“这么做，消防倒是能通过，可社区居民不

答应啊！”阿牛又找来这幢大楼的建筑设计

人员帮忙想办法，终于找到一处闲置的电梯

井，能够进行改造，在内部架设楼梯，达到

消防要求。

眼看万事具备，他兴冲冲去签约，打算马

上开工改造。没想到得到回复是：“不好意

思，我们已经跟别人签了。”

直到去年11月底，阿牛才找到现在这处

独门独院只有一层楼的办学场地。但要符合

规范，还是得改造，首当其冲就是拆除屋前的

雨棚。“这可不是说拆就能拆的，要找城管、街

道等相关部门审批通过才行。”光是这个雨

棚，就把阿牛折磨得瘦了一圈。

至少三位专职老师
杜绝在编老师有偿补课

场地过关。接下来，阿牛开始盘点算学

宫的师资。

根据规范要求，各培训机构必须有 3 位

以上专职老师，且有教师资格证。“这个要

求看起来简单，但不少培训机构未必能做

到。比方说，如果平时请的是在职老师来上

课，这一关肯定过不了。”阿牛认为，这条要

求不仅是规范校外培训市场，而且和“不允

许在职在编老师校外有偿补课”的要求相呼

应。

除了老师外，规范对培训机构的校长任

职资格也有要求——必须具有中级及以上职

称，且有5年以上教学管理经验。“师资这关，

我们相对轻松一点。”阿牛说，“因为从办学开

始就自己培养老师。校长王老师之前曾在高

校工作，有9年教学管理经验。”

然 后 ，就 是 教 学 设 施 方 面 的 一 些 投

入。“教育部门对设施设备倒是没什么硬杠

杠，只不过前期投入了那么多，我想索性都

改善下，给 8 间教室都配上了 72 英寸的一

体机。”

最后一步，就是去教育局申报、审批。按

阿牛的说法是，出人意料地顺利。“理论上是

60 个工作日以内办妥，差不多是 3 个月，但

实际上拱墅区教育局 20 个工作日就搞定

了。”他说，“我感觉只要符合规范办学，教育

部门对校外培训机构还是支持的，尤其是有

教学理念的机构，像我们这里就是‘让数学充

满欢声笑语’。相关负责人甚至还特意提醒

我，营利性与非营利性教育机构的区别，反复

跟我确认是不是确定要申报非营利性教育机

构。”

这一通折腾下来，累是真当累。但阿牛

觉得还是有必要的，能够规范校外培训机构，

杜绝那些偷偷摸摸请在职老师上课的情况。

“只有这样，培训机构才能建立自己的教学体

系，做出本土化特色。其实，我觉得促使我这

么做的最大动力，来自于一切从孩子培养的

角度出发。”

培训机构“白名单”之三


